



**Escudo Municipal de Tres Capones**

*Forma:* cuadrilongo, terminado en triángulo, borde superior redondeado, cortado filiera de sable.

En el primer campo, un sol naciente de oro con once rayos lineales ondulados de sable, cargado con una cúpula de estilo bizantino. En el segundo, sobre tapiz de sinople, trae en palo una campana de su color, cargada con el esquema de un mapa de plata, delineado de sable, con un lema de fecha en su centro. En la porción de la punta, una diestra de su color ofreciendo un ramo de yerba mate foliado de sinople.

*Ornamentos:* como timbre, una divisa de azur con un lema topográfico de caracteres capitales ariales de sable, y sendos ramos de yerba mate foliados de sinople en los extremos. Por lo bajo, sendas banderas terciadas en franja de gules, sable y plata a la diestra, y de azur y plata a la siniestra.

El distrito fue creado el 13 de enero de 1949, por decreto del entonces presidente Juan Domingo Perón. Sus límites actuales se mantuvieron estableidos desde el 4 de marzo de 1958, salvo entre 1979 y 1983, cuando el municipio fue anexado al de Apóstoles, conjuntamente con el de Azara.

Su nombre proviene del idioma portugués, y significa "Tres Mogotes"; es decir, lugar donde se destacan tres unidades de relieve sobresalientes y aisladas, de formas cónicas y rematadas en punta romana, habitual en regiones de lluvias tropicales y subtropicales. El "Álbum Escolar de Misiones" (1916), dice al respecto: "Este lugar llamado Tres Capones, trae su nombre de tres albardones boscosos que están próximos a la escuela [se refiere a la Escuela Infantil Mixta N° 34], de los cuales el mayor no tiene más de 400 metros cuadrados de superficie. Estos albardones se llaman en el territorio 'Capones', cuando están aislados y en otras partes se denominan mogotes".

Departamento	Apóstoles
Fundación del municipio	13 de enero de 1949
Coordenadas	28° 00'13"S 55° 36'32"E
Altitud media	150 msnm
Superficie	128 km <sup>2</sup>
• Puesto provincial por superficie	54º
Población total del municipio	1.446 habitantes
• Mujeres	707 habitantes
• Varones	739 habitantes
• Puesto provincial por población	65º
Densidad	11,3 hab/km <sup>2</sup>
Gentilicio	caponense
Código postal	3353
Prefijo telefónico	03758
Tipo de municipio	2a. Categoría
Número de concejales	Tres
Distancia Azara - Posadas	89 km aproximadamente
Distancia Azara - Apóstoles	28 km aproximadamente



Abarcando en su totalidad parte del loteo en cuadricula de la colonia Azara y parte del Ensanche Este de la colonia Apóstoles, el pueblo de Tres Capones se extiende sobre suaves colinas de tierra colorada, donde predomina el cultivo de la yerba mate, además de algunos cultivos de té, a los que se agregan parcelas de forestaciones, la ganadería y las olollerías.

A esta localidad le acompañan los parajes Monte Hermoso (ex Capón Bonito), Las Tunas y Monyolito, y juntos configuran el municipio más joven y pequeño del departamento.

Sus primeros pobladores llegaron a fines del siglo XIX, provenientes mayormente de Ucrania, aunque también de Polonia. Son legado de estos pioneros sus muy pintorescas iglesias: la Ucraniana de Rito Bizantino y la Ortodoxa Rusa, que cuenta con una enorme campana donada por el último zar de Rusia, Nicolás II Romanov (ver referencia en el escudo municipal).

En todo el municipio no existe dependencia de correo, servicio de telefonía fija ni internet. Si posee tres escuelas primarias, una secundaria y tres Centros de Atención Primaria de la Salud.

*Fuentes:* Stefañuk, Miguel Ángel. "Diccionario Geográfico Toponímico de Misiones". Contratiempo Ediciones, 2009 / Municipalidad de Tres Capones / Instituto Nacional de Estadística y Censos / [www.heraldicoargentina.com.ar/](http://www.heraldicoargentina.com.ar/) Wikipedia / Google Maps